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ACTA DE SESIÓN DE LA JUNTA DE DISTRITO CENTRO 
 

 
Fecha:  ............................................................ 23 de enero de 2024. 
Lugar:  ............................................................. Salón de Plenos del Ayuntamiento 
Hora de comienzo:  ........................................ 20,30 horas 
Hora de terminación:  .................................... 22,25 horas 
Convocatoria:  ................................................ Ordinaria 
 

 
ASISTENTES MIEMBROS 

 
 
Por la Corporación: 

D. Angel Andrés Royo (Concejal-Presidente) 

D. Francisco Iglesias del Valle (Concejal de Participación Ciudadana) 

D. Javier Martínez Mancho (Concejal Grupo Municipal Popular) 

Dª. Esmeralda Campos León (Concejala PSOE) 

Dª. Patricia González Lacarra (Concejala VOX) 
 
Representantes de Vecinos y Asociaciones: 

Dª. María Limia Peñalva 

D. Vicente Urquía Almazán 

Dª. Mª Cruz Comunión Clavel (Fed. AAVV de La Rioja) 

Dª. Inés Lerena Martín (AAVV Centro) 

Dª Teresa Gómez García (AVEZO) 

Dª. Margarita Martínez García (AAVV El Carmen) 

D. Saturnino Álvarez Bacaicoa (Asoc. Mayores – Turno Bianual) 

D. Alfredo Sánchez Neila (Turno Bianual) 

D. Juan José San Miguel (Asoc Comerciantes Acovara) 
 
Excusan su asistencia: 

D. Rubén Antoñanzas Blanco (Concejal Grupo Mixto) 

Dª. Nuria Losantos Antoñanzas 

D. Luis Falces Andrés 

D. Javier Ollero Bañuelos 

D. Luis Mª Fernández de la Pradilla (Aso. Comerciantes Lucronium) 

 
Actúa de Secretario: 

D. Fernando Barrientos Bernardo. 
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Logroño, 15 de enero de 2024 
 

 

 

CONVOCATORIA DE LA JUNTA DE DISTRITO CENTRO 
 

 

 

Siguiendo instrucciones del Sr. Presidente de la Junta de Distrito se le convoca a la 
sesión ordinaria de la misma que tendrá lugar a las 20:15 horas en primera 
convocatoria, y quince minutos después en segunda, del día 23 de enero de 2024, en 
el salón de Plenos del Ayuntamiento de Logroño. 

 

El Orden del Día previsto es el siguiente: 

 

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

2. Despacho de Presidencia. 

3. Información de los Servicios Sociales del Distrito. 

4. Contestación Ruegos y Preguntas de la sesión anterior. 

5. Ruegos y preguntas. 
 

Nota Importante: 

 

Le rogamos que confirme su asistencia, con el fin de poder convocar a su 

suplente en caso contrario. 

 

 

Atentamente, 

 

El Secretario de la Junta de Distrito 

D. Fernando Barrientos Bernardo 
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DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

1.-Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
 
Abierta la sesión, por el Secretario se propone la aprobación del Acta de la sesión anterior, correspondiente al día 
14 de noviembre de 2023, siendo aprobada por unanimidad, introduciéndose dos correcciones: 
 
-A petición de D. Juan José San Miguel Pérez (ACOVARA y en la página 4, en el turno de ruegos y preguntas: 
Dónde dice “En definitiva solicita más uso del carril bici”, debiendo decir “En definitiva solicita más uso del 

carrilbus”. 

 

-A petición de Dª. María Limia Peñalva, y en la página 4 dónde dice “C/Enrique Granados” debe decir “C/General 

Espartero”. 
 
3.-Información de los Servicios Sociales del Distrito. 
 
Alterándose el Orden del Día, por el Sr. Presidente se cede la palabra a la Directora de Zona de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Logroño correspondiente a este Distrito, Dª. María Luisa Ruiz de Escudero Aréjola, quien 
informa a los miembros de la Junta de la configuración de la Unidad de Servicios Sociales en el Ayuntamiento de 
Logroño, así como de los distintos servicios y prestaciones que se ofrecen en este distrito. 
 
Finalizada la intervención, se efectúan varias preguntas por los asistentes, interesándose por puntos concretos de 
la exposición: 
 
-D. Vicente Urquía Almazán: Pregunta por los datos referentes a la renta de ciudadanía e ingresos mínimo vital. 
 
La Sra. Ruiz de Escudero Aréjola se remite a la publicación oficial, añadiendo que desde los Servicios Sociales 
Municipales no se controlan todos esos datos globales, añadiendo que han bajado mucho ese tipo de 
prestaciones. 
 
-Dª. María Cruz Comunión Clavel: Pone en valor lo interesante de la implicación del comercio de barrio en 
detectar situaciones de “soledad no deseada” para personas mayores; de ahí la importancia de incentivar este 
tipo de negocios familiares. 
 
-D. Juan José San Miguel (ACOVARA): Agradece la exposición y la importancia del comercio de barrio en la línea 
antes señalada, de acompañamiento y detección de situaciones de aislamiento y soledad. Comenta la 
importancia de los nuevos usos de la Estación de Autobuses (antigua) en busca de lugar de encuentro para 
personas mayores. 
 

- D. Saturnino Álvarez Bacaicoa (Asoc. Mayores): Como perteneciente a la UDP, comenta el descenso de casos a 
partir de la pandemia del COVID,  en los que se demanda acompañamiento en situaciones de aislamiento. La Sra. 
Ruiz de Escudero Aréjola pone de relieve la importancia de detectar estas situaciones y destaca el trabajo de la 
UDP en este sentido. 
 
-D. Alfredo Sánchez Neila: Solicita una mayor explicación del programa “Acompañados”, siendo respondido por 
la Srª. Ruiz de Escudero, dando cuenta de sus antecedentes, su implantación, ámbito de actuación, etc. 
 
A petición de varios miembros de la Junta la documentación de la exposición se remitirá a todos los miembros 
para un más detallado conocimiento de los datos ofrecidos. 
 
Finalizada la exposición, por el Sr. Presidente se agradece su presencia. 
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2.-Despacho de Presidencia. 4.-Contestación de Ruegos y preguntas de la sesión anterior. 
 
Por parte del Sr. Presidente, agradece la presencia a la sesión de los miembros de la Junta, poniendo en valor la 
importancia de la participación activa de los vecinos y vecinas para el Equipo de Gobierno al que pertenece. 
 
Informa a los asistentes de varias actuaciones de importancia desde la última sesión de la Junta de Distrito 
(desarrollo de la Cabalgata de Reyes por distintas calles del Distrito, actividades del programa de navidad que se 
han desarrollado por Asociaciones y el propio Ayuntamiento, la exposición de belenes en la antigua Estación de 
Autobuses, la Carrera de San Silvestre, el Belén monumental en la Plaza del Ayuntamiento, izado de la bandera en 
la estatúa del Labrador, etc.) 
 
Respecto a las roturas en las tuberías de la C/Lardero, comenta las obras a realizar y otras que ya se están 
realizando. 
 
También comenta las reuniones con afectados (vecinos y comerciantes) de los proyectos de remodelación de las 
C/San Antón y C/Duquesa de la Victoria. La intención es que las obras todas ellas en superficie, se inicien en 
Junio/Julio y estén finalizadas a final del año. 
 
Informa del desarrollo del concurso de ideas para nuevos usos en la estación de autobuses antigua, con objetivo 
de convertirla en centro intergeneracional. 
 
En cuanto al proyecto de remodelación de la Glorieta, la idea es comenzar las obras este año. La idea es hacer un 
espacio más cómodo, paseable y atractivo. 

 
Contesta ruegos y preguntas de la sesión anterior, con el contenido siguiente: 
 
Respecto a lo preguntado por Dª. Inés Lerena Martín, comenta que las subvenciones de las entidades vecinales 
del año 2023 ya están abonadas. Se prevé que la convocatoria del año 2024 se realice con más agilidad. 
 
Respecto a los problemas de tráfico en la Plaza de la Paz, la Policía Local ya está actuando. Se ha reforzado la 
señalización de la zona.  
 
Se han intensificado los trabajos de mejora en la limpieza de contenedores y espacios del Distrito. 
 
Respecto a lo comentado por el Sr. Urquía, se remite a lo ya comentado sobre el proyecto de las obras en la 
Glorieta del Doctor Zubía. 
 
Respecto a lo comentado por el Sr. Sánchez Neila, comenta los usos y utilizaciones que se prevén para la estación 
de autobús antigua. 
 
Sobre el carril bus en C/Vara de Rey y sus mayores usos (según pregunta de Juan José San Miguel), se están 
valorando distintas opciones. 
 
Respecto a los problemas en la C/General Espartero, se ha dado aviso a la Policía Local y se están ampliando los 
controles. 
 
Los problemas de iluminación en la salida de la sede de Asociación de Mayores (pregunta de Saturnino Alvarez 
Bacaicoa) se contempla en la mejora del proyecto integral del edificio y zona. 
 
5.-Ruegos y Preguntas. 
 
En este punto por parte del Sr. Presidente se abre un turno de ruegos y preguntas entre los asistentes, 
interviniendo los siguientes con el contenido que se acompaña: 
 
 



Juntas de Distrito 

 

Página 5 de 5 

Interviniente Pregunta/Ruego 

Inés Lerena 
Martín (A.V. 
Centro). 

Qué intención tiene el Gobierno en cuanto a las reuniones con vecinos y comerciantes de la 
C/San Antón para tratar el tema de las obras de remodelación. Le preocupa que en la C/San 
Antón no se contemple la renovación de la red de abastecimiento de agua. 

 Solicita una mayor continuidad para las actividades y usos en el edificio de la vieja estación 
de autobuses, para que no se pierda afluencia de visitantes. 

Juan José San 
Miguel Pérez 
(ACOVARA). 

Respecto a las propuestas del Presupuesto Participativo para el año 2024, echa en falta el 
reflejo de las propuestas de las Asociaciones de Comerciantes: Renovar el alumbrado de la 
C/Vara de Rey. 
 

 Pide mejoras para la C/Vara de Rey. 

Vicente Urquía 
Almazán 
(vecino PSOE). 

Respecto al proyecto de remodelación de la Glorieta del Doctor Zubia: ¿Se va a remodelar 
sólo el suelo? o se va a extender a alguna actuación de movilidad más en su entorno. 

 Sobre el anuncio de rehabilitar viviendas en la antigua estación de autobuses: Solicita una 
mayor información. 

 Obras en la C/Duquesa de la Victoria y C/San Antón: Le gustaría conocer el plano de planta a 
licitar. 

 Pregunta por la participación vecinal en varias de las actuaciones o proyectos: Mesa Casco 
Antiguo, Plan Estratégico de Ciudad. Quiere que el problema del ruido se extienda a más 
zonas de la ciudad. 

 Solicita que el Ayuntamiento solicite datos de prestaciones sociales del Gobierno de La Rioja 
por barrios de la ciudad. 

Esmeralda 
Campos León  
(Concejala 
PSOE). 

Pregunta: ¿El concurso de ideas de la estación incluye las dársenas? 

Alfredo Sánchez 
Neila. 

Qué propuestas hay para mejorar la soledad no deseada de personas de nuestra ciudad. 

Margarita 
Martínez (A.V. 
El Carmen). 

Qué intención tiene el Gobierno Municipal con los usos que se están haciendo por las 
asociaciones  en los locales de la antigua estación de autobuses. 

 
El Sr. Presidente responde a algunas de las cuestiones planteadas, en el sentido siguiente: 
 

• Respecto a la soledad no deseada, comenta la importancia que se le da desde los Servicios Sociales y los 
distintos medios y cauces que se están poniendo en marcha. 

 

• Respecto a las reuniones con vecinos de la C/San Antón, expone los lugares dónde se han celebrado y la 
previsión de celebrar nuevas reuniones para tratar estas dos importantes obras. 

 

• Respecto a las obras y renovación de red de agua de la C/San Antón, no hay decisión tomada, aunque de 
momento los datos tomados indican que se encuentra en buen estado. 

 
El Concejal de Participación Ciudadana da cuenta de distintos aspectos del presupuesto participativo y distintas 
mejoras que se creen convenientes tanto en procedimiento como en los objetivos de este instrumento. 
 

• Respecto a la petición de mejoras en la C/Vara de Rey, expone las necesidades y mejoras que se creen 
pertinentes  y que exigen una planificación plurianual. 

 

• Respecto a las obras en la Glorieta del Doctor Zubia, expone el planteamiento del Proyecto (conexiones 
con las calles del entorno tanto en lo peatonal como comercial y mejora del pavimento), pretendiendo 
que coja su protagonismo en la ciudad. 
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• Comenta las intenciones en orden a la rehabilitación de las viviendas en la vieja estación de autobuses y la 
propuesta de ofrecerlas en alquiler para jóvenes, con objeto de rejuvenecer la zona. 

 

• Se ofrece a presentar ante esta junta de Distrito, cuando estén redactados definitivamente, los proyectos 
de remodelación de las Calles Duquesa de la Victoria y San Antón. 

 

• Respecto a los datos de la renta de ciudadanía, se han retomado los trabajos en la Comisión de Servicios 
Sociales en el Convenio de Capitalidad: en este ámbito se demandará la información y se tratarán temas 
de este estilo. 

 

• Comenta los objetivos de la Mesa del Casco Antiguo creada a raíz de una Moción del Pleno, su 
composición y calendario de actuaciones y temas a tratar. No considerando, de momento, crear mesas de 
trabajo en otros barrios zonas de la ciudad. 

 

• Respecto a los locales en uso por entidades asociativas del edificio de la vieja estación queda pendiente 
del concurso de ideas y la definitiva reordenación. 

 
Finalizada la sesión el Sr. Presidente levanta la sesión. 
De lo cual y de lo que transcrito queda, doy fe. 

 

 

El Secretario 

 

 

 

 

 

D. Fernando Barrientos Bernardo 
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